

# Lepiforum e.V.: Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2011

1. April 2011, 20 Uhr

Anmerkung zum Protokoll: Erstellt und gekürzt auf der Grundlage des Chat-Mitschnitts von Karola Winzer unter Auslassung aller Bemerkungen, Anregungen und Ideen, die nicht im direkten Zusammenhang mit der Tagesordnung standen.

Während der online stattfindenden Sitzung überprüft Thomas Faehnrich bei allen Mitgliedern, die heute zum ersten Mal im Chat des Lepiforums eingeloggt sind, deren Identität anhand eines vorher jedem Mitglied per E-Mail zugestellten persönlichen Authentifizierungs-Kennworts.

Anwesend: (z. T. nicht über die volle Zeitspanne max. 32, minimal 24 Teilnehmer/innen)

Allan Liosi  
Annette von Scholley-Pfab  
Armin G. Dahl  
Axel Steiner  
Barbara Edinger  
Birgitt Piepgras  
Egbert Friedrich  
Ernst Herkenberg  
Erwin Rennwald  
Eva Benedikt  
Gertrud Baumgartner  
Heidrun Melzer  
Heinrich Vogel  
Ingrid Altmann  
Jens Philipp  
Jürgen Hensle  
Jürgen Rodeland (Admin)  
Jutta Bastian  
Jörg Döring  
Karola Winzer (Admin)  
Michel Kettner  
Peter Buchner  
Peter Lacha  
Pia Rindlisbacher  
Rainer Klemm  
Rolf Mörtter  
Sabine Flechtmann  
Stefan Ratering  
Thomas Faehnrich  
Thomas Kolling  
Ursula Beutler  
Uwe Geulen  
Walter Schön  
Werner Seiler  
Entschuldigt: Eva-Maria Bäßler, Ruedi Bryner, Heiner Ziegler

## **Tagesordnung:**

Tope

### **1. Vorstandsangelegenheiten**

1. a) Kassenprüfung: Bericht der Kassenprüfer (Eva-Maria Bäßler, Werner Seiler)
1. b) Entlastung des Vorstands

### **2) Neuwahl der Kassenprüfer**

Anmerkung:

Eva-Maria Bäßler ist zur weiteren Mitarbeit bereit,  
Werner Seiler scheidet aus,

Vorschlag:

ehemalige Kassenprüfer wieder hereinnehmen,  
z.B. Rolf Mörtter ...

### **3) Wartungsverträge etc.**

- "Datenbankversion"
- Diskussion über die Gestaltung der Mehrsprachigkeit der Startseite auf englisch, französisch ...

Welche Nationalitäten sollen angesprochen werden

Welche Sprachen und Gebiete sollen in weiterer Zukunft abgedeckt werden

### **4) Forumstreffen für das Jahr 2011**

- Ort / Region und Organisationsteam
- 2012 (Schweiz) Ort und Organisationsteam

### **5) Bestimmungshilfe:**

Für die stehen zahlreiche Arbeiten an

- Wie werden sie am effektivsten umgesetzt?
- Wer macht mit?

### **6) Sonstiges**

[Falls Punkt 5 zeitintensiv wird, kann er außerhalb der offiziellen Sitzung in einer Arbeitsgruppe fortgesetzt werden.]

Technische Hinweise ... [weiterer Inhalt sowie 4 Anlagen nur in der E-Mail]

Vor der offiziellen Eröffnung der Onlinesitzung gibt Jürgen Rodeland Hinweise zur Funktion des Chats.

Birgitt Piepgras schlägt die Möglichkeit weiterer Versammlungen als Telefonchat z.B. via mumble vor.

**Erwin Rennwald eröffnet die diesjährige reguläre Sitzung des Lepiforum e.V. mit dem ersten Tagesordnungspunkt  
Kassenbericht / Entlastung des Vorstands**

Er fragt nach dem Kassenbericht.

Werner Seiler (Kassenprüfer) bestätigt die ordnungsgemäße Kassenführung. Liegt auch als E-Mail 20.02.2011 vor.

Eva-Maria Bäßler (Kassenprüferin) kam bei ihrer Kassenprüfung zum gleichen Ergebnis.

Erwin Rennwald fragt nach Anmerkungen zum Kassenbericht.

Als keine Einwände oder Fragen erhoben werden leitet Erwin Rennwald zur Entlastung des Vorstands über.

Erklärung: Dazu muss ein Nichtvorstandsmitglied die Entlastung des Vorstandes beantragen.

Jutta Bastian stellt den Antrag.

Jürgen Rodeland fragt nach geheimer Abstimmung.

Jutta Bastian schlägt vor, wieder mit einem "+" zu stimmen, damit besser ausgezählt werden kann. Darauf wird sich geeinigt.

Jutta Bastian stellt eine Zwischenfrage nach 1Cent-Überweisung ...

Jürgen Rodeland erklärt den Sachverhalt ..., dass Dietmar Laux die Kontrolle "dieser Spezies im Griff hat".

**Peter Buchner gibt das Ergebnis der öffentlichen Abstimmung über die Entlastung des Vorstands 25 + und 3 Enthaltungen (Vorstand) bekannt.**

Erwin Rennwald stellt die Entlastung des Vorstands fest und bedankt sich bei den Kassenwarten und Kontoführern.

**Er leitet zum Punkt zwei der Tagesordnung  
- Neuwahl der Kassenprüfer über.**

Er verweist auf die E-Mail vom 19.02.2011 von Eva-Maria Bäßler, die damit wieder zur Verfügung steht, Werner Seiler muss ausscheiden.

Rolf Mörtter ist auch zur Kassenprüfung bereit, eben so Jörg Döring.

Erwin Rennwald schlägt die Wahl der Kandidaten Eva-Maria Bäßler und Jörg Döring als Kassenprüfer-Paar vor.

Jürgen Rodeland gibt das Passwort für den virtuellen Wahlraum bekannt.

Rainer Klemm beantragt während der Auszählung die Wahl künftig öffentlich zu machen, da es verschiedentlich Schwierigkeiten beim Einloggen gibt.

**Erwin Rennwald gibt das Ergebnis der Wahl/Wiederwahl mit 29 Ja-Stimmen und einer Enthaltung von Eva-Maria Bäßler und Jörg Döring bekannt und bedankt sich für die Bereitschaft zur Mitarbeit.**

**Damit leitet er zu Punkt drei der Tagesordnung über:**

Wartungsverträge

“Datenbankversion”

Startseite auf englisch, französisch ...

etc:

Der Verein verfügt über Gelder, die “auch wieder ausgeben müssen ...“

(Rennwald).

“ “Datenbankversion” durch einen Vollprofi programmiert, ist für uns leider noch unbezahlbar.“ (Rennwald)

Birgitt Piepgras schlägt vor für die Datenbank finanzielle Rücklagen zu schaffen.

Werner Seiler schlägt eine Arbeitsgruppe vor, die ein “Pflichtenheft“ (Seiler) entwirft, bevor über Erstellungs- und Unterhaltskosten diskutiert wird.

Michel Kettner erwägt die Möglichkeit, Fördergelder zu beantragen.

Jürgen Hensle schlägt vor, dass Rückstellungen der Kassier prüfen kann.

Erwin Rennwald will mit Jürgen Rodeland eine E-Mail “Thema Datenbanklösung“ zusammen stellen und an die Mitglieder verschicken.

Jürgen Rodeland erklärt sich auf eine Anfrage von Barbara Edinger bereit im Forum zu erklären “wozu die Datenbank für uns gut wäre und worin die Komplexität besteht“ (Rodeland).

Daraufhin werden die Prioritäten verschiedener Sprachen englisch, französisch ... der Startseiten besprochen.

Jutta Bastian bevorzugt die Datenbank zu Lasten einer weiteren Startseite in fremder Sprache z.B. tschechischen/russischen, wenn nicht beides möglich werden sollte.

Axel Steiner schlägt als Priorität zuerst Englisch vor und auf längere Sicht die an Deutschland, Österreich und Schweiz angrenzenden Landessprachen.

Pia Rindlisbacher weist auf den Tool Babel Fish hin.

Michel Kettner wünscht eine To-Do Liste, um die einzelnen Punkte nach Prioritäten zu sortieren.

Nach weiterer Diskussion über technische Möglichkeiten, Umfang, Eigen- und Fremdleistungen stellt

**Erwin Rennwald den Punkt zurück und geht zum Punkt vier**

**- Forumstreffen 2011**

**- und 2012 (Schweiz) über.**

Hier werden von verschiedenen Mitgliedern zwar Vorschläge zu Gegenden oder Orten gemacht, aber weder besonders in Anbetracht der begrenzten zeitlichen oder personellen Möglichkeiten Lösungen gefunden.

Die angesprochenen und angeschriebenen Kollegen aus der Schweiz E-Mail

“Markus Fluri schließt: "... kamen wir zu folgendem Schluss: Dani und ich würden der Lepiforumgemeinde gerne vorschlagen, das „Schweizer-Lepi-Treffen“ 2012 in Betracht zu ziehen."

Der Punkt Lepitreffen 2011 soll im Forum II weiter bedacht werden.

### **Erwin Rennwald umreißt bei Punkt fünf anfallenden Arbeiten in der Bestimmungshilfe**

- Wer kann welche Arbeiten wie übernehmen?
- Es sind noch etwa 1000 Artseiten neu anzulegen.

Wieder werden Möglichkeiten der Generierung von verschiedenen Mitgliedern überlegt.

Jürgen Hensle möchte „zahlreichen Arbeiten" konkretisiert haben.

Buchner Peter kann die Arbeiten in der Bestimmungshilfe Flachleibmotten und Coleophoriden übernehmen.

Heinrich Vogel bietet an, die Diagnose-Falterbilder wenn nötig, nach oben unter die Lebendbilder einstellen.

Jürgen Hensle baut Walter Schöns fehlende Tagfalterbilder aus Bulgarien ein.

Thomas Faehnrich soll/ kann Kurztexte etc. zu Arten erstellen.

Erwin Rennwald will auch weiterhin unbesprochene Literatur vorstellen, bittet dabei um Mitarbeit anderer.

Jens Philipp will wieder stärker als Admin tätig werden.

Jürgen Rodeland möchte die "Literaturkritiken" in die BH verschieben lassen und benötigt Mitarbeiter/innen.

Erwin Rennwald bespricht mit Karola Winzer mögliche Automatisierung der Prüfschritte... und schlägt Werner Seiler eine E-Mail Arbeitsgruppe mit Jürgen Rodeland, Karola Winzer und Heidrun Melzer über Detailanforderungen vor.

Thomas Kolling ist zur Mitarbeit Datenbank-Arbeit (BH) bereit. [Ergänzung aus Email]

### **Zu Punkt sechs Verschiedenes gibt es zu diesem Zeitpunkt keine Wortmeldungen.**

Nachdem sich ein Großteil der Teilnehmer/inn verabschiedet und ausgeloggt hat, erklärt Erwin Rennwald den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung für beendet.

Heidrun Melzer fragt nach dem Stand der "Sache mit den Noctuiden" in der Bestimmungshilfe.

Laut Karola Winzer ist Liste ist anhand von Erwins Rennwald Exceltabelle erzeugt, die Aktivierungen bis Anfang März eingearbeitet. Dafür müssen erst alle neuen Artseiten angelegt werden und erforderliche Umbenennungen erfolgen.

Es werden u.A. noch verschiedene Termine privat besprochen, mögliche Orte für ein Treffen überlegt und über die Aussichten der kommenden Faltersaison spekuliert.

(Protokoll Barbara Edinger Chatmitschnitt s.o.)